

“ES UN GRAN ESFUERZO PARA CHILE, PERO LO HACEMOS EN FUNCIÓN DE LA PAZ”

El Presidente Lagos anunció esta mañana la decisión de enviar tropas a Haití para colaborar con el restablecimiento de la normalidad en esa nación. Los militares chilenos se unirán a una fuerza multinacional de Naciones Unidas que hasta ahora cuenta además con contingentes de Estados Unidos, Canadá y Francia.

Al respecto, señaló que “un país se gana el respeto internacional no sólo porque hace las cosas bien, sino también porque entiende cuáles son las responsabilidades que tenemos que asumir en un mundo cada vez más complejo y desafiante”.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, anunció esta mañana que Chile enviará tropas a Haití para colaborar con la fuerza multinacional de paz que Naciones Unidas ha decidido mandar a esa nación. De esta forma, nuestro país colaborará en restablecer el orden luego de los violentos enfrentamientos entre partidarios y opositores al gobierno, los que provocaron la renuncia del Presidente Jean Bertrand Aristide.

"Teniendo en cuenta el capítulo 7º de la Carta de Naciones Unidas, Chile ha accedido a participar con un contingente militar en estas fuerzas de paz. Ello lo haremos junto a Estados Unidos, junto a Francia, junto a Canadá y entendemos que próximamente se incorporarán también contingentes de Brasil y de algún otro país de América Latina", explicó el Primer Mandatario en una rueda de prensa que realizó a mediodía en el salón Toesca del Palacio de La Moneda.

En la oportunidad, comunicó que en las próximas 48 horas partirá "una compañía de fuerzas especiales de 120 hombres y, más adelante, una compañía de infantería de 100 hombres, más una compañía de apoyo, que es indispensable para las tareas de transporte, sanidad, policía militar, comunicaciones, ingenieros y relaciones con las fuerzas civiles". Asimismo, informó que "este batallón estará al mando de un teniente coronel y habrá dos oficiales en el Estado Mayor que está a cargo de toda la operación y tres oficiales en el Estado Mayor de la fuerza multinacional"

Junto con recordar que "siempre hemos dicho que nuestra política exterior la hacemos desde América Latina", el Jefe de Estado indicó que el envío de tropas es "un gran esfuerzo para Chile, pero es un gran esfuerzo que lo hacemos en función de la paz". En este sentido, añadió que "los hechos que ahí se han registrado nos han conmocionado e impactado a todos y nos llaman a ejercer nuestra responsabilidad como país. A la pobreza, a las carencias de su pueblo, se ha unido una crisis institucional de insospechadas proyecciones", dijo.

Por esta razón, señaló que Chile comparte la decisión de la comunidad internacional, expresada a través del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, de colaborar con el sucesor constitucional de Aristide, el presidente de la Corte Suprema, Boniface Alexandre, para que Haití vuelva a los cauces de normalidad. "Esta decisión es concordante con nuestra doctrina de participación en misiones de paz. Sólo enviamos a nuestros contingentes al exterior cuando hay una autoridad política establecida después de una crisis, para ayudar a la recuperación de la paz, al restablecimiento de los canales institucionales y al ordenamiento general del país. Eso es lo que harán estos soldados chilenos", afirmó.

Más adelante, el Mandatario manifestó su seguridad de que la decisión de colaborar con Haití interpreta a la inmensa mayoría de los chilenos. "Un país se gana el respeto internacional no sólo porque hace las cosas bien, sino también porque entiende cuáles son las responsabilidades que tenemos que asumir en un mundo cada vez más complejo y desafiante".

Durante la mañana, el Presidente Lagos informó la determinación de Chile al Secretario General de Naciones Unidas, Kofi Annan, "y espero en las próximas horas poder hacerlo con el Presidente Lula, para coordinar las tareas, en tanto ambos somos miembros del Consejo de Seguridad". En total, se estima que los miembros de las Fuerzas Armadas chilenas que viajarán a Haití sumarán entre 270 y 300 efectivos, los que deben partir en menor tiempo posible.